

Proyectos de cooperación al desarrollo realizados por la Asociación ADI

Nº	Proyecto	Logros
1	Tenza Integral	Desarrollo a escala humana de una población de 1.500 familias en el Valle de Tenza (Boyacá - Colombia). Se realizaron 156 Talleres que involucraron de manera directa a 204 personas. Se consiguió la vinculación de 11 instituciones que operan a un nivel local en el Valle de Tenza. Se logró capacitar a un amplio grupo de las personas que llevan los programas de atención a la infancia en el hospital, a los maestros del área urbana y de las escuelas veredales, las madres FAMI y madres comunitarias. Así como la disseminación de un trabajo con materiales de apoyo al desarrollo infantil en los municipios vecinos de Garagoa y La Capilla, ampliando la acción del proyecto de 4.800 a 8.000 personas.
2	Gestación humana integral	Producción de materiales de apoyo educativo sobre gestación (manual y poster). En él participaron 201 profesionales y se trabajó consultando la opinión y la experiencia con otras 700 personas vinculadas a los sectores de salud y educación que a su vez atendían a madres gestantes, adolescentes, estudiantes de ciencias de la salud, promotores, líderes comunitarios y personas voluntarias. Realizado en 9 grandes ciudades.
3	Atención primaria de salud en condiciones de violencia social	Funcionamiento del proyecto en 24 municipios, participación de la Secretaría de Salud Departamental del Valle mediante convenio, capacitación de 93 profesionales, atención a más de 6.000 niños/as, trabajo indirecto con cerca de 40.000 familias, se produjeron 7 protocolos nuevos de atención y 2 libros para padres.
4	Creación de un Centro de Capacitación y Ayuda a Mujeres	El proyecto consistió en el montaje de un espacio físico dotado con todas las facilidades para el funcionamiento de un Centro de Capacitación y Ayuda a Mujeres (en adelante CCAM). En el cual se impartía capacitación sobre la lactancia materna, el destete y alimentación complementaria para los bebés.

		<p>Capacitación a las madres (mujeres de escasos recursos económicos procedentes de las barriadas populares de la ciudad de Cali y algunas poblaciones cercanas) respecto a la crianza de los bebés. Capacitación sobre Desarrollo Infantil. Talleres prácticos de tipo manualidad creativa con las mujeres y sus hijos/as.</p> <p>Creación de una Red de Autoayuda y de reconstrucción del tejido social, especialmente en los casos de mujeres solas o sujetas a malos tratos. Atención directa a por lo menos 300 mujeres en el primer año. Atención indirecta a otras 900 mujeres en el primer año. Se dio información a 420 personas. Asesoría individualizada a 650 más.</p>
5	Creación de una agro-industria rural	<p>Este proyecto involucraba la creación y desarrollo de una agroindustria rural (AIR) en el Valle de Tenza, en la provincia de Boyacá, en Colombia, ha sido financiado por la Junta de Andalucía y el Ayuntamiento de Málaga. A través de este proyecto conseguimos mejorar las técnicas de cultivo tradicional en dicha región, tecnificar parcialmente el labrado de tierras de ladera mediante moto-azadas, intensificar el uso de abono orgánico, de injertos y de semillas seleccionadas. Así como la capacitación de la población campesina y de los estudiantes del SAT (Sistema de Aprendizaje Tutorial) en técnicas agroindustriales productivas.</p> <p>Gracias a la ayuda económica brindada al proyecto se adquirió un predio rural y se edificó allí el Centro Agro-Industrial en el cual ahora se realizan las actividades de capacitación, y de la coordinación de labores de labranza, las de demostración de técnicas de cultivo del tipo de "pequeña parcela" y algunas de las actividades de procesamiento y transformación de alimentos, propias de la agroindustria que allí funciona de acuerdo a las épocas de cultivo. Se benefició a una población compuesta por unas 1.500 familias, aproximadamente unas 5.000 personas, teniendo en cuenta los habitantes del pueblo y de las 13 veredas que integran este municipio, dedicado primordialmente a la agricultura y las artesanías.</p> <p>En la actualidad se trabaja en la elaboración de productos lácteos, cárnicos y también en el procesamiento de frutas, hortalizas y verduras de esa región. Adicionalmente se</p>

		han puesto en marcha siete proyectos sociales que involucran directamente a los pobladores de las veredas, extendiendo así los beneficios ya conseguidos a nuevos usuarios campesinos.
6	Mujer y salud - capacitación de parteras	<p>Este proyecto pretendía aportar a las comunidades indígenas de la Amazonía Colombiana:</p> <p>Asesoría para la elaboración y puesta en marcha de un plan de salud para las mujeres, el cual a su vez requería de un modelo que respondiese a las particularidades sociales, espaciales y culturales de la población. Capacitación de por lo menos dos mujeres de cada comunidad en el primer nivel de la atención primaria respecto a los problemas que las afectan a ellas y a sus niños/as menores de cinco años.</p> <p>Acompañamiento en la formación de parteras como agentes de salud de las propias comunidades. Modificación positiva del perfil epidemiológico en lo referente a las patologías que afectan a la mujer durante la gestación, el parto y en su vida sexual. También en las que afectan a los niños/as durante los primeros años de vida. Además de las capacitaciones realizadas y de la intervención socio sanitaria en las diferentes comunidades indígenas, este proyecto permitió producir una serie de presentaciones didácticas y un manual adaptado culturalmente a la comprensión de las propias parteras sobre cuidado de la salud.</p>
7	Prevención del maltrato infantil	Lo novedoso en ésta nueva propuesta era que se estaba aprovechando, por primera vez, la oportunidad existente de trabajar de una manera directa con otros actores sociales más vinculados a aspectos de educación y prevención del maltrato en niños, y con instituciones oficiales de Bienestar Social y no solamente con instituciones de Salud. Se realizó un trabajo de intervención social directa a través del cual mediante la capacitación de Agentes Sociales Comunitarios se estaba aumentando significativamente la multiplicación de los beneficios del proyecto e incrementando positivamente el acompañamiento eficiente de las madres gestantes y sus bebés menores de 2 años en la ciudad de Cali y en especial en el Distrito de Agua Blanca.

		<p>Se aprovecharon también en éste proyecto las experiencias previas de la FDI, los materiales educativos de apoyo a las familias y los convenios institucionales existentes.</p> <p>Se dio prioridad a la participación de las gestantes adolescentes en su primer embarazo y de las madres con bebés menores de 2 años, así como la mayor afluencia de familias de los estratos sociales más pobres de la ciudad, o sean los estratos sociales 0, 1 y 2. Nadie ha sido excluido de su participación en el proyecto, siempre y cuando cumpliera con los requisitos mínimos exigidos para poder beneficiarse de las actividades del mismo. Han sido beneficiarios indirectos los familiares, vecinos y amigos de las mujeres que participaron en las actividades del proyecto, los cuales también se beneficiaron con nuevos aprendizajes.</p> <p>Fueron beneficiarios directos unas 6.000 Madres gestantes, sus bebés y otros niños/as pequeños y 64 Agentes Sociales Comunitarios e indirectos cerca de 30.000 familiares de esos niños/as. En este proyecto se ha trabajado siempre con la comunidad, en especial con los padres y las madres a través de mediadores y agentes sociales locales.</p>
8	Establecimiento de tecnologías agroforestales	<p>El proyecto "Establecimiento de tecnologías agroforestales, en pequeñas fincas de comunidades campesinas del occidente colombiano, con especies vegetales nativas para mejorar la calidad de vida y conservación de la biodiversidad" responde a los intereses de la comunidad de La Elvira y de la Fundación ECOVIVERO por contribuir a la conservación de especies vegetales nativas de múltiples usos, útiles para la producción (alimentos, forrajes, maderas, leña, medicinas, etc.) y servicios (conservación del agua y suelo, regulación climática, diversificación del paisaje, protección de la fauna silvestre, etc.).</p> <p>La agroforestería es una disciplina reciente que está orientada hacia la asociación de especies leñosas con cultivos agrícolas y manejo de animales, con el propósito de proteger y conservar los ecosistemas y su biodiversidad, aumentar los rendimientos del campo, proporcionar una gama de productos útiles, potenciar la seguridad alimentaria y comercializar productos, mejorar la diversificación del paisaje, amortiguar el cambio climático, entre otros.</p>

		<p>El conocimiento por parte de la Fundación de la flora regional y sus investigaciones en reproducción de especies vegetales de la zona aunado al conocimiento que maneja la comunidad en relación con la vegetación permite plantear este proyecto para el trabajo en pequeñas fincas campesinas.</p> <p>El proyecto se propuso alcanzar nueve resultados, de los cuales el principal fue la capacitación a personas de la comunidad en la temática agroforestal con especies vegetales nativas, el compromiso en la implantación en sus fincas de tecnologías agroforestales con estas especies y su motivación para impulsar un trabajo organizativo en la comunidad alrededor de la temática medio ambiental.</p>
9	Escuela de Oficios	<p>Este proyecto de creación de una escuela de oficios nació para dar respuesta a las altas tasas de desempleo de mujeres, encontradas entre la población femenina, con la cual trabaja la Fundación para el Desarrollo Infantil – FDI, que está conformada por chicas jóvenes con bajos niveles formativos y graves problemas no sólo de inserción laboral sino también de integración social.</p> <p>El desempleo y la carencia de ingresos son características importantes en este grupo de mujeres jóvenes, la mayoría de ellas madres solteras y con uno o más hijos a cargo. Lo cual hace muy difícil su vida, entorpece la crianza de los hijos e hijas, limitándoles las posibilidades de alcanzar un correcto desarrollo a sus bebés.</p> <p>Mediante la creación de una “Escuela de Oficios” para mujeres jóvenes, y de un espacio de actividades infantiles para que sus niños/as, y en especial los bebés, estén correctamente atendidos y estimulados en su desarrollo durante las horas en que sus madres asisten a la capacitación por ellas elegida.</p> <p>Se consiguió poder disponer de recursos sistematizados para la capacitación de mujeres madres jóvenes en oficios manuales de: Modistería, Panadería y Repostería, Cerámica, Manualidad creativa y Elaboración de juguetes.</p>

		Además capacitarlas y asesorarlas para el montaje de pequeñas empresas productivas del tipo de las microempresas. Generar complementariamente en el IDI un espacio de actividades infantiles para asegurar la atención, el cuidado y la estimulación adecuada de los bebés mientras las madres asisten a las capacitaciones o realizan actividades y trabajos productivos.
10	Capacitación en nuevas tecnologías	<p>Montaje de un Aula Informática y producción de un Manual de informática aplicada a la microempresa. Capacitación básica en informática para un grupo de hasta 360 mujeres, y a más de 150 mujeres capacitadas en un oficio productivo (panadería, repostería, modistería, bisutería) y en habilidades de Manualidad creativa orientada a la producción de materiales de juego y juguetes para bebés y niños/as pequeños. 320 niños y niñas atendidos de forma complementaria en el espacio de juegos y actividades infantiles, y estimulados de forma adecuada en su desarrollo.</p> <p>Producción de materiales de apoyo educativo en soporte informático, sobre embarazo, crianza y desarrollo, para su utilización por las propias mujeres en beneficio de ellas mismas y de sus propias familias.</p>
11	Producción de materiales de apoyo educativo para el trabajo con infancia	<p>Se trata de producir una serie de materiales que se han detectado como muy importantes, y necesarios para apoyar el proceso de desarrollo de los niños y niñas vinculados a los proyectos e intervenciones de la Fundación para el Desarrollo Infantil.</p> <p>Estos materiales impresos en soporte de papel o foil de pvc plano se utilizarán para el trabajo que con madres, padres, familiares y familias se está realizando a nivel de intervención comunitaria en las diferentes barriadas de influencia de la propia Fundación y del Centro de Capacitación y Ayuda a Mujeres – CCAM</p> <p>Beneficiarios de la acción serán 6.500 niños /niñas y unos 13.360 adultos, padres, madres y familiares.</p>